
17 июня—выборы в местные Советы

Галину Кудашкику — студентку машиностроительного ф а
культета коллектив института выдвинул кандидатом в депу
таты районного Совета депутатов трудящихся. «Отличница 
учебы, комсорг группы, спортсменка и прекрасный това
рищ», так отзываются о ней на факультете.

Фото В. ПРЕЛОВСКОГО.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

полмтЕХник
ОРГАН ПАРТКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ, ПРОФКОМА И РЕКТОРАТА

ТАК РАБО ТАЛ И  

Н А Ш И  Д ЕП УТАТЫ
17 нюня и стекает срок полномочий м естны х органов го су

дарственной власти ны неш него созыва, В связи с  этим  на 
избирательный у ч астк ах  проходят отчеты депутатов о сво
ей работе

Юрий Владимирович Видин — заведующ ий кафедрой тео
ретической и общей теплотехники вновь вы двинут кандида
том в депутаты  О ктябрьского районного Совета депутатов  
трудящ ихся. В течение двух лет он возглавляет д епутатскую  
гр упп у. Мы попросили его р ассказать  о ее работе. 5

В нашу депутатскую группу № 12 Октябрьского райсове
та, действующую на территории Студенческого городка, 
входит 18 человек. Это — рабочие, инженеры, ученые, 
хозяйственные руководители. Из коллектива нашего инсти
тута в группе, кроме меня, работают ассистенты Ю. А . Ка- 
занкина и В. В. Гузова. Мы занимались широким комплек
сом вопросов, касающихся различных сторон жизни микро
района. Сюда входили контроль за деятельностью предпри
ятий общественного питания и торговли, проверка санитар
ного состояния микрорайона, организация социалистическо
го соревнования между учреждениями и предприятиями, 
разработка мероприятий по благоустройству и озеленению. 
Много внимания уделялось улучшению работы городского 
транспорта и решению жилищно-бытовых вопросов.

В своей повседневной деятельности депутаты руковод
ствовались наказами и пожеланиями избирателей. В частно
сти, по их наказам были поставлены телефоны-автоматы в 
ряде общежитий нашего института, в микрорайоне открыт 
междугородный переговорный пункт, приведены в порядок 
проезжие части дорог и тротуары, близится к концу строи
тельство павильона ожидания на конечной остановке город
ского транспорта «Студенческий городок».

Секция группы по работе с предприятиями торговли и об
щественного питания (руководитель — депутат В. К. Прохо
ров) регулярно организовывала расширенные выставки-про
дажи продуктовых и промышленных товаров для населения. 
Наша депутатская группа явилась инициатором приведения в 
образцовый порядок территории Студенческого городка. 
Сейчас ведут большие работы по созданию нового сквера. 
Студенты нашего института хотят превратить свой городок а 
один из красивейших уголков Красноярска.

Одним словом, наша депутатская группа стремилась сде
лать все, чтобы оправдать высокое доверие своих избира
телей.

ю, ВИДИН,
депутат Октябрьского районного Совета 
депутатов трудящихся.
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Партийный комитет и нсти 
тута  рассмотрел вопрос о реа
лизации мероприятий по вы
полнению постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров  
С С С Р  «О мерах по дальнейш е
му соверш енствованию  вы сш е
го образования в стране».

Заслуш ав и обсудив сообщ е
ния декана ТЭФ  тов. Криволуц- 
кого Д. Е. и декана РТФ  тов. 
Ш ирокова Е. Г. по выполне
нию постановления ЦК КПСС  
и СМ С С С Р  «О мерах по даль
нейшему соверш енствованию  
высш его образования в с тр а 
не», в принятом постановле
нии отмечено, что работа пар
тийны х, профсою зны х, комсо
мольских организаций и всего 
коллектива проф ессорско-пре
подавательского состава ф а 
культетов строится в соответ
ствии с требованиями и реко
мендациями Постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР . Ф акультеты  добились 
более высоких показателей по 
сравнению  с предыдущим учеб
ным годом. По результатам
зимней сессии успеваем ость  
по ф акультетам  составляет: 
РТФ  — 93,6 и ТЭФ  — 86,3 про
цента. РТФ имеет средний
балл —  3,91 и заним ает 1-е
место; ТЭФ  — 3,89 и заним а
ет 3-е место в и нституте по
качеству обучения. На РТФ  не
сколько сократился отсев с т у 
дентов: в 1971 г. — 101 чело
век, 1972 г. — 49, 1973 г. — 26.

Вопросы повышения квали
фикации преподавателей нахо
дятся под постоянным контро
лем деканатов, партийны х и 
профсою зны х организаций.
Планы по направлению  в це
левую асп ир ан туру и ФПК за 
1972 — 1973 гг. выполнены. На 
РТФ в целевой и собственной  
аспирантуре обучается 10 че
ловек, однако план защ иты  
кандидатских диссертаций не 
выполнен. Научно-исследова
тельская работа соответствует  
профилю кафедр. К научно-ис
следовательской работе с т у 
дентов привлечено: на ТЭФ  — 
257 человек, на РТФ  — 175 че
ловек. Объем хоздоговорных  
работ составил: на РТФ — 462 
ты с. руб., на ТЭФ  — 132 ты с. 
руб.

Д еканаты  постоянно руково
дят работой учебно-стипенди
альны х комиссий, которые дей
ственно влияют на учебный  
процесс. На всех кафедрах  
имеются планы воспитатель

ной работы со студентам и. 
Партийные и комсомольские 
организации имеют общие ком
плексные планы воспитатель
ной работы. А гитационную  ра
боту по новому набору РТФ  
ведет в 17 ш колах и на двух  
заводах. С кафедрами РТФ  
Ознакомлено примерно 250 
школьников.

В П А Р Т И Й Н О М  
КОМИ ТЕТ Е

Партийная и номсомольская  
организации ТЭФ  работаю т в 
тесном контакте с деканатом, 
в то же время у общ ественны х  
организаций РТФ это т нонтакт  
недостаточен.

Партком указал на ряд с у 
щ ественны х недостатков. В 
частности , учебно-методичесная 
номиссия ТЭФ  до сих пор не 
работает. Планируемая воспи
тательная работа на ТЭФ  ве
дется не постоянно, и планы  
воспитательной работы реали
зую тся не полностью. Слаба  
связь денаната со студенче
ским советом общежития. Не
достаточно проводится и конт
ролируется работа кураторов  
со студентам и. Не все курато
ры на ф акультетах  добросове
стно относятся к своим обя
занностям, неноторые не осу
щ ествляю т руководящей роли 
в группах.

Техническая оснащ енность  
некоторы х лабораторий и ка
федр ТЭФ  все еще слаба (ка
федры экономики, высшей ма
тем атики и др.), слабо исполь
зуется  лекционный эксп ер и 
мент и средства технического  
обучения. Кафедра экономики  
недостаточно заним ается науч
но-исследовательской работой, 
студенты  к ней привлекаю тся  
слабо. На см отре-вы ставке на
учно-исследовательских работ 
студентов и преподавателей за 
1972 год эта  кафедра не была 
представлена ни одной рабо
той. Кафедры РТФ  мало еще 
работаю т над укрупнением  
хоздоговорной тем атики, а на 
кафедре ф изики таковы х тем  
вообще нет.

Работа по организации но
вого набора проводится в ос
новном только в городе Крас
ноярске, и совершенно недо

статочно организована эта  ра
бота в крае.

Партийны е бюро не обеспе
чили должного контроля за ра
ботой комсомольских органи
заций преподавателей.

Партийный комитет ПОСТА
НОВИЛ. Деканатам ф акульте
тов совместно с общ ественны 
ми организациями обеспечить  
своевременное выполнение у т 
вержденных планов идейно
воспитательной работы, обра
ти ть  особое внимание на ор
ганизацию  внеучебной работы, 
принять меры для нормальной 
работы учебно-методических 
нсмиссий. Потребовано от к у
раторов групп выполнять свои 
обязанности в соответствии с 
«Положением о кураторах», 
строго контролировать их дея
тельность, пропагандировать  
опыт лучш их.

Деканы ф акультетов обяза
ны разработать мероприятия, 
обеспечиваю щие улучш ение  
материальной базы нафедр, 
используя при этом возможно
сти хоздоговорной тем атики.

Секретарям партбюро, дека
нам, заведующим кафедрами 
ф акультетов обеспечить вы
полнение планов повышения 
научной и методической ква
лификации преподавательских  
кадров, создать условия для 
заверш ения диссертационны х  
работ. Для более действенного  
Контроля практиковать заслу
шивание на советах ф акульте
тов руководителей аспирантов  
и соискателей. Обратить вни
мание заведую щ их кафедрами  
на необходимость более ш иро
кого привлечения студентов к 
научно-исследовательской ра
боте.

Учебному отделу и н сти тута , 
денанам, секретарям  партбюро 
и комитетам ВЛКСМ ф акульте
тов спланировать и обеспечить  
проведение мероприятий по 
организации нового набора в 
нрае.

Партийные бюро Ф акульте
тов и комитет ВЛКСМ и нсти
ту та  обязаны наладить работу  
комсомольских организаций  
преподавателей.

Советы ф акультетов и заве
дующие кафедрами должны 
усилить контроль за ходом 
курсового проектирования и 
обеспечить улучш ение качест
ва дипломных работ, повысить  
их актуальность .

У студентов первых-вторых курсов через неделю начнутся  
экзамены . А пока они сдаю т зачеты , защ ищ аю т курсовые
проекты.

НА СН ИМ КЕ: студ ен т группы  211-4 заканчивает работу над 
курсовым проектом. Фото В. ГО Н ЧАРУКА.

т в о и  в к л а д  

В П Я Т И Л Е Т К У

Пожалуй, нет такой отрасли 
сродного хозяйства, где бы 
1И трудился летом неугомон
ней комсомолец-доброволец 

эмблемой строительного 
>тряда на рукаве. Нынче —  в 
>ешающем году 9-й пятилет- 
:и —  бойцы отряда «Энер- 
ия-73» снова выезжают на 
>аботу по электрификации

СТУДЕНЧЕСКИЙ МИЛЛИОН
сельского хозяйства края. От
ряд с 1966 года выполнил 
строительно-монтажных работ
на сумму 5 миллионов 193 ты
сячи рублей, построив 2077 
километров линий электропе
редач.

В социалистических обяза
тельствах бойцов ССО «Энер
гия-73» записано: «Студенты

включились в краевой поход- 
соревнование под девизом 
«От каждого ■— высшую про
изводительность труда». Обя
зуемся выполнить строительно- 
монтажных работ на 1 милли
он рублей, что выше договор
ных обязательств на 220 тысяч 
рублей». Кроме этого, плани
руется большая общественно-

политическая работа: прочи
тать местному населению 50 
лекций, поставить 50 концер
тов. Активность бойцов долж
на возрасти, ведь нынче вво
дится общественная аттеста
ция бойцов, которую будут 
давать на общем собрании от
ряда.

В. ТУХВАТУЛИН, 
комиссар объединенного 
ССО  «Энергия-73», наш 
корр.

Готовимся
по-настоящему

Скоро сессия, а за ней не 
менее ответственны й период — 
третий трудовой сем естр. На 
базе наш его электротехниче
ского ф акультета , кроме «Энер
гии», ежегодно ф орм ируется  
ю родской ССО «Электрик». 
Нынче в отряд набирается 50 
человек, это будут сам ые до 
стойны е из числа тех  ребят, 
чьи 70 заявлений поданы в 
ш таб.

В «Электрике» будут силь
ные, дисциплинированны е, ве
селые и друж ны е бойцы. Про
верку своих способностей бу
дущ ие бойцы отряда проходят 
на воскресниках. 20 мая они 
участвовали в краевом воскрес
нике стройотрядовцев. Наш  
«Электрик» на ф абрике пиани
но «Енисей» работал дружно, 
увлеченно.

Сейчас ребята проходят ме
дицинскую  комиссию  — «Элек
трику» нуж ны  здоровые и в ы 
носливые бойцы, изучаю т те х 
нику безопасности — бойцу 
без знаний ТБ в отряде не ме
сто.

Командиром наш его «Элект
рика-73» будет первокурсник  
Владимир Удрас, ком мунист, 
прошедший служ бу в армии, 
комиссаром — Михаил Донец 
— стар о ста  лучш ей на курсе  
группы , тоже прошедший ш ко
лу армейской закалки. Достой
ные и славны е ребята!

Хочется надеяться, что  
«Электрик» будет в числе луч
ш их ССО наш его и н сти тута .

Л. АН УЧИ Н А, 
студ ен тка  1-го курса ЭТФ, 
корреспондент о т р я д а



ПЕРЕД ВТОРЫМ ЭТАПОМ
Приближается сессия, а по

сле ее окончания — подведе
ние итогов 2 этапа конкурса 
на лучшую группу за 1972— 
1973 учебный год. Поэтому 
мне хочется обратиться к чле
нам учебно-стипендиальных ко
миссий факультетов и к от
ветственным за подведение 
итогов социалистического со
ревнования: от вашей актив
ности зависит очень многое, 
еще раз проверьте, все ли 
группы ознакомлены с ((Усло
виями конкурса на лучшую 
группу», не нужны ли им до

полнительные разъяснения? 
Цель соревнования —  повы
сить активность группы не 
только в учебе, но и в обще
ственной жизни института, в 
НСО. Комсоргам, старостам, 
профоргам групп перед нача
лом сессии нужно обязатель
но провести собрание и обра
тить внимание на тех, кто тя
нет группу назад. Ведь один 
неуспевающий отнимает у

группы драгоценные баллы, 
набранные отличниками и те
ми, кто учится на 4 и 5.

УСК факультетов пусть по
смотрят, как дела у «лиде
ров» худших групп. Посмот
рите, какая огромная разница 
на С Ф  между лучшей и худ
шей группой: группа 339-1
имеет за предыдущую сессию 
успеваемость 100 процентов и 
всего одну «тройку», а худ-

КОНКУРСА
шая группа 331-1 имеет 59 про
центов успевающих и получи
ла 70 «троек» (староста Ата
манчук, комсорг —  Рубанов, 
профорг —- Михайленко). То 
же относится и к группе 472-2 
на ТЭФ, имеющей успевае
мость 60 процентов, средний 
балл 3,4 (староста — Данилов, 
комсорг — Ещенко, профорг 
— Семичев), и к группе 711-2 
на А Д Ф  с успеваемостью 56,6

процента, средним баллом 3,6 
(староста —  Чеканников, комс
орг — Капранов, профорг 
Зайцев), которая имела за 
сессию 13 задолжников и все
го двух, успевающих на 4 и 5.

Нужно добиваться, чтобы 
социалистическое соревнова
ние помогало нам лучше 
учиться, активнее работать в 
НСО, а, значит — полнее и 
интереснее жить, лучше гото
виться к работе на производ
стве. Л. ГРИЩУК,

ленинский стипендиат, член 
профкома, наш корр.

™  и с т о ч н и к  З Д О Р О В Ь Я

МОЛОДЫЕ
ИССЛЕДОВАТЕЛИ

Современным предприятиям 
нужны инженеры-исследовате
ли, глубоко понимающие тех
нологический процесс того 
или иного производства, знаю
щие передовые достижения 
науки и техники и умеющие 
применить их в своей практи
ке. Именно этим требованиям 
следует в обучении студентов 
коллектив кафедры ПЭМ.

Под руководством препода
вателей студенты занимаются 
исследованием некоторых фи
зических процессов. Для про
ведения научного эксперимен
та здесь есть все необходимое 
оборудование и приборы. С 
помощью их можно, напри
мер, исследовать структуру и 
параметры кристаллических 
решеток металлов, определить 
химический состав, наносить 
диэлектрические и металличе
ские покрытия. С этой точки 
зрения очень интересна воз
можность нанесения покрытий 
плазменным методом; актив
ная способность вещества в 
плазменном состоянии весьма 
отличается от активности в 
нормальных условиях. Иссле
дование взаимодействия веще
ства в плазменном состоянии 
является актуальной современ
ной проблемой. Над ней вме
сте с учеными кафедры рабо
тают студенты Л. Карлов, А. 
Рыженков, А. Камоцкий.

Другой весьма актуальной 
проблемой является исследо
вание и получение материа
лов с заданными физико-ме
ханическими свойствами. В 
этом отношении интересно 
влияние преимущественной 
ориентации кристаллов на фи
зико-механические свойства 
материалов. Об этом на XV 
научно-технической конферен
ции, проходившей недавно в 
институте, сделали доклад чет
верокурсники машинострои
тельного факультета Т. Умняш- 
кин и И. Шилко.

А. ОСЕТРОВ,
член комитета ВЛКСМ М Ф.

унивёрсиаде по лыжам, ездил на соревнования в 
Томск, в Свердловск, занял там 5-е место. Нынче 
по этом у лее виду спорта в и н сти туте  занял пер 
вое место. 20 мая в городских соревнованиях  
участвовал в сдаче норм ГТО и по спортивной  
ходьбе в своей возрастной группе занял 2-е ме
сто. За это  мне были вручены Почетная грамота  
п приз. Альвину Яновну Иусеп как старейш ую  
участн и ц у подобных соревнований наградили  
кубком. М ногие м огут позавидовать ее бодрости  
и оптимизму.

—■ Николай Анатольевич, что бы Вы хотели  
пож елать студентам  и молодым преподавателям?

— Заним аться ф изкультурой и спортом должен 
каждый. Иной раз бывает так : учи тся  с т у 
дент без передышки целыми днями, и уж  у него 
мысль притупилась, и ничего в голову не идет, 
а он все сидит. Н ет чтобы сделать перерыв, про
беж аться в лесу, сы гр ать  в футбол или волейбол. 
После этого работоспособность, я уверяю , уд* - 
ится. А  переутомленны й, раздраж ительны й пре
подаватель подчас вы зы вает не только со чувст
вие. Такой человек сам виноват, что не умеет 
распорядиться тем, что отпустила ему природа. 
Спросите людей ж ивы х, энергичны х, которы е лег
ко и с удовольствием ведут занятия, откуда они

черпаю т силы? В больш инстве случаев одним из 
источников бодрости они назовут утренню ю  гим 
насти ку , водные процедуры, занятия спортом.

— Как по-Вашему, все ли делает для пропаган
ды ф изкультуры  и спорта наш а кафедра?

— Мне каж ется, преподаватели каф едры  ф из
воспитания очень много внимания уделяю т под
готовке рекордсменов и мастеров спорта. Это не
плохо, если идет не в ущ ерб и х основной зада
че — укреплению  здоровья, закаливанию  студ ен 
тов и преподавателей. Вот была у  нас раньш е  
гр уп п а  здоровья, где занимались и студенты , и 
преподаватели, но почему-то развалилась. А  ведь 
мы просто обязаны обращ ать внимание на сл а 
бых здоровьем людей, заботиться о них. Однако 
хочется  подчеркнуть, что многое зависит и от 
них самих.

Л. ЕРМ О Л А ЕВА , 
наш . корр.

З А К О Н Ч Е Н Ы  П О С Л Е Д Н И Е  Б О И
Закончен последний финаль

ный бой лично-командного 
первенства института по боксу 
в зачет XV I спартакиады КПИ. 
В турнире выступало 112 бок
серов, представителей всех фа
культетов. В первенстве при
няли участие как боксеры-но
вички, выступающие по вто
рой группе, так и все наши 
сильнейшие боксеры: призер
Всесоюзных студенческих игр
А. Дергачев (М Ф ), трехкрат

ный чемпион Российского 
СДСО  «Буревестник» С. Шап- 
кин (Э ТФ ), чемпион Россий
ского СДСО  «Буревестник» 
В Нефедов (РТФ), 2-кратный 
чемпион края В. Чурбанов 
(С Ф ), финалист Российского 
СДСО  «Буревестник» А. Ани
сов (ЭТФ ) и другие. Была воз
можность увидеть наших чем
пионов, ведущих напряженные 
бескомпромиссные бои.

ми, держащими весь зал в на
пряжении. Симпатии зрителей 
определялись быстро, и зал 
то взрывался громом аплодис
ментов, то, затаив дыхание, 
замолкал. Чемпионами инсти
тута в порядке весовых кате
горий стали: П. Левдиков
(М СФ ), В. Нефедов (РТФ), А. 
Дергачев (М Ф ), А. Анисов, 
(ЭТФ ), С. Шапкин (ЭТФ ), В. 
Шахматов (М СФ ), В. Истягин

как и следовало ожидать, по
беду одержали машинострои
тели, на втором месте автодо
рожники и третьи — электро
техники.

Необходимо отметить хоро
шую организационную работу, 
проделанную ответственными 
за команды своих факульте
тов.

Начинается подготовка к фи
нальному первенству Россий
ского «Буревестника», где от 
нашего института будет высту
пать 12 уеловек.

Большинство финальных пое
динков были темпераментны-

(М СФ ), В. Анисимов (А Д Ф ), 
В. Чурбанов (С Ф ) и А. Петюк 
(М СФ ). В командном зачете,

В. КУЗЬМИН, 
преподаиатель кафедры 
физвоспитания, наш корр.
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К солнцу. Фотоэтюд В. М АКОВЕЦКОГО.

И Т О Г И  С М О Т Р А  
ХУДОЖЕСТВЕННОЙ с а м о д е я т е л ь н о с т и

Жюри смотра художественной самодеятельности института во 
Главе с заведующим кафедрой философии В. Н. Лавриненко под
вело итоги. Первое место разделили электротехнический и авто
дорожный факультеты, второе — теплоэнергетический и радио
технический, третье —  строительный, четвертое — механический 
и машиностроительный.

На кафедре ф извоспитания то и дело ж алую тся  
на то, что трудно застави ть  преподавателей сда
вать нормы ГТО. Сколько раз было: нам етят день, 
придут судьи с протоколами, а явка желающих  
сдавать мизерная. Н аходят всяческие отговорки  
лиш ь бы не бегать, не пры гать, причем, в числе 
так и х  — больше молодых и практически здоро
вых людей. «Тяжелы на подъем», ж алую тся на 
них. А на днях стало известно: гр упп а наш их
стар ей ш и х преподавателей успеш но участвовала  
в соревнованиях на кубок города по сдаче норм 
ГТО. В их числе — доценты А. Я. Пусеп, А. Т. 
Миллер, Н. А. Припусков, В. И. Кряж ева, Г. М. 
Родичев. Н. А. Припусков — доцент кафедры  
сантехники  занял второе место.

И мы решили с ним встретиться .
Он стоял в окружении студентов: одних уже

проконсультировал, другие пришли сдавать ему 
зачет. Подтянуты й, со вкусом одетый, и в р азго 
воре, и в движ ениях прогляды вает что-то молод
цеватое. Он очень внимательно сл уш ает своего  
собеседника, и его хочется сл уш ать  с неменьшим  
интересом. Трудно поверить, что этом у человеку  
за 60.

У  Николая Анатольевича интересная биогра
фия. После окончания М осковского инж енерно
строительного и н сти ту та  работал в Балхаш строе. 
Во время Великой Отечественной войны был ко
мандиром саперного отделения. Вот уж е 15-й год 
работает в наш ем и н сти туте . Автор многих пе
чатны х работ, студ ен ты  заним аю тся по его у ч еб 
но-методическим пособиям. Николай А натолье
вич — автор двух изобретений.

Спраш иваю :
— Какую  роль в Вашей жизни играю т ф и зкуль

тур а и спорт?
— Если  бы я не занимался спортом, то, навер

няка, приш лось бы уж е уйти  на пенсию  и стать  
постояльцем в поликлиниках. Благодаря ему, я 
соверш енно здоров, не знаю н икаких лекарств, 
кроме йода да марганцовки. Помню, в детстве я 
был очень слабым, часто болел. И вот постоян
ные занятия гим настикой, спортом сделали свое. 
Я никогда не заним ался спортом ради р езул ьта
тов, поэтом у у  меня нет разрядов, заним аю сь я 

для здоровья. Хотя несколько лет участвовал в

Силуэты сессии.
Фотоэтюд В. М АКОВЕЦКОГО.

Отклик

СТРАСТИШКИ, А НЕ СТРАСТИ
У нас в институте повесть Р. Солнцева «Имя твое единствен

ное»*1 получила дурную славу. Попытаемся разобраться, почему. 
Студенты сначала стояли за ней в очередь, когда узнали, что она 
написана о них самих, о молодых ученых. Не так уж и много книг 
написано за последнее время на эту тему. А потом прочитал один, 
другой, третий — и стали советовать: «Книга — мелочная, не стоит 
терять время».

В аннотации написано, что это повесть о любви, о жизни моло
дых интеллигентов, о начинающих ученых. Но неужели в жизни 
они такие беспомощные, как Машенька, циники и негодяи, как 
Васенька. И разве у них любовь! Что-то вымученное, с обманом, 
пошлостью — и только.

Мне кажется, всякая книга о молодежи и для молодежи долж
на нести в себе какую-то долю романтизма. А в этой — все серо, 
тускло, скучно. Если верить автору, наукой люди занимаются лишь 
ради денег и удовольствий, которые они могут дать, а не из вы
соких, чистых побуждений. Мы, студенты, совершенно не согласны 
с автором. Сколько у -нас замечательных преподавателей! Вот 
только что сдали экзамен по научному коммунизму кандидату фи
лософских наук Неле Константиновне Маньковой. Как она умеет 
пробуждать мысль, быть социально зрелыми! На семинарах она 
учила нас не быть потребителями и не ныть там, где нужно дей
ствовать. Машенька в повести — это же страдалица, нытик, духов
ный мир ее очень беден. Такие герои ничего не дают нам. На 
слабого человека они могут подействовать опустошающе, а в ос
новном —  раздражают.

Вот мы читали, как студенты безобразно вели себя в кинотеат
ре, как они только по шпаргалкам сдавали, какие они «балбеси- 
ки», в общем, и невольно сравнивали их с собой. Нет, мы не та
кие, мы бы так не могли поступить. Какое-то неприятное чувство 
появилось в нас: как если бы нас зазря обвинили в краже. Мы — 
студенты как студенты, не все у нас хорошо получается, но стре
мимся мы и жить и чувствовать по-настоящему. И страсти у нас 
есть, а не страстишки, как показано в повести.

Л. КОМ ОВА,
студентка 4-го курса машиностроительного 
факультета, наш корр.

* Р. Солнцев. «Имя твое единственное», изд-во «Современ
ник», М., 1973.
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